
 

AUSSCHREIBUNG FÜR RESIDENZEN 

 

Goethe auf Mallorca 2026 

 

 

Casa Planas auf Mallorca und das Goethe-Institut Barcelona kündigen die achte Ausgabe ihrer 

Forschungs- und Residenzprogramme für neue Kreationen an, die sich mit der touristischen 

Vorstellungswelt der Insel befassen. 

Insgesamt werden zwei Stipendien vergeben. Zu diesem Zweck stellt Casa Planas den 

Dokumentenbestand des Planas-Archivs zur Interpretation, Kontextualisierung und Aktivierung zur 

Verfügung. 

Dieses Programm bietet kuratorische Begleitung, Dokumentation und Verbreitung des 

Entstehungsprozesses. Casa Planas kann die Ergebnisse der geförderten Projekte in einem 

Publikationsprojekt umsetzen. 

An wen richtet sich das Angebot: 

Forscher*innen, Kurator*innen, Designer*innen, Historiker*innen, Dichter*innen, Kulturproduzenten 

und Kreative, die in Deutschland und auf den Balearen (Mallorca) im Bereich der zeitgenössischen 

Kunst tätig sind. 

Durchführungszeitraum: 2026 

 



Anzahl der Stipendien: 2 

Dotierung: 2.700 € 

Zuschuss für Reisekosten: bis zu 500 € 

Termine: Eine erste Reise findet vom 29. Juni bis 2. Juli 2026 statt, um das Zentrum kennenzulernen. 

Zeitplan: Das Stipendium beginnt am 29. Juni und endet am 15. September. 

Die Dokumentation der Ergebnisse wird am 23. und 24. Oktober auf dem COSTA-Kongress vorgestellt. 

Abgabematerial am Ende des Stipendiums:  

Die Stipendiaten müssen eine Auswahl von Fotografien – aus dem Planas-Archiv oder in Dialog mit 

diesem – zusammen mit einem Text von 10 bis 100 Seiten einreichen. 

Unterkunft:  

Unterkunft inbegriffen. 

Das Goethe-Institut stellt Casa Planas die finanziellen Mittel für die Vergabe und Betreuung der 

Residenzen zur Verfügung. Diese Förderung kann durch andere Finanzierungsquellen ergänzt werden. 

Vergabekriterien 

Die Projekte werden anhand folgender Kriterien bewertet: 

• Originelle Vorschläge, die das Archivmaterial aktivieren und miteinander verknüpfen, um die 

kulturellen Beziehungen zwischen den Balearen und Deutschland zu interpretieren 

(Wiederentdeckung historischer Persönlichkeiten, Mikrogeschichten, geopolitische 

Beziehungen, Visualisierung des kulturellen Zusammenlebens usw.). 

• Einbeziehung einer Klima- und/oder Geschlechterperspektive. 

• Übereinstimmung des Vorschlags mit dem Werdegang des Bewerbers/der Bewerberin. 

Die Stipendien werden im Rahmen einer offenen Ausschreibung unter Beachtung der Grundsätze der 

Objektivität, Gleichheit, Nichtdiskriminierung und Öffentlichkeit vergeben. 

 

Auswahl 

Die Leitung von Casa Planas trifft eine Vorauswahl. 

Die Jury besteht aus einem Vertreter des Goethe-Instituts Barcelona, einem Vertreter von Casa Planas 

und einem externen Experten. Es kann ein virtuelles Treffen mit den ausgewählten Personen 

beantragt werden. 

Zahlungsweise 

60 % im Voraus 

40 % nach Abschluss des Stipendiums 

Informationen zur Bewerbung 

Das entsprechende Formular muss ausgefüllt werden 

 

 

 

 



Bewerbungsverfahren 

Bitte senden Sie Ihre Bewerbung an: residencias@casaplanas.org 

a) Betreff der E-Mail: „Stipendien Goethe und Casa Planas 2026” 

b) Als einzelne PDF-Datei (max. 10 MB) beifügen: 

Kontaktdaten: 

• Vor- und Nachname, Künstlername (falls zutreffend), Alter, Herkunft, aktueller Wohnort (mit 

Nachweis), E-Mail-Adresse, Telefonnummer, Website und soziale Netzwerke. 

• Portfolio oder Lebenslauf mit 5 themenbezogenen Projekten (max. 5 Seiten). 

• Zusammengefasster Lebenslauf (max. 1 Seite). 

• Zusammenfassung der konzeptionellen Interessen und Forschungsthemen (max. 2 Seiten). 

Die Unterlagen können auf Katalanisch, Spanisch oder Englisch eingereicht werden. 

Frist 

Die Frist für die Einreichung der Bewerbungen mit den erforderlichen Unterlagen endet am 30. März 

2026. 

Jetzt bewerben 

E-Mail: residencias@casaplanas.org  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:residencias@casaplanas.org


 

CALL FOR RESIDENCIES 

 

Goethe auf Mallorca 2026 

 

Casa Planas in Mallorca and the Goethe-Institut Barcelona announce the eighth edition of their 

research and residency programs for new creations, dedicated to exploring the tourist imaginary of 

the island. 

A total of two scholarships will be awarded. For this purpose, Casa Planas provides the document 

collection of the Planas Archive for interpretation, contextualization, and activation. 

This program offers curatorial support, documentation, and dissemination of the creative process. 

Casa Planas may implement the results of the funded projects in a publishing project. 

Who is this for: 

Researchers, curators, designers, historians, poets, cultural producers, and creatives working in 

Germany and in the Balearic Islands (Mallorca) in the field of contemporary art. 

Implementation period: 2026 

Number of scholarships: 2 

Grant amount: €2,700 

Travel allowance: up to €500 

Dates: 

An initial trip will take place from 29 June to 2 July 2026 to get to know the center. 



Schedule: 

The scholarship begins on 29 June and ends on 15 September. 

The documentation of the results will be presented at the COSTA Congress on 23 and 24 October. 

Submission materials at the end of the scholarship: 

Grant recipients must submit a selection of photographs — from the Planas Archive or in dialogue 

with it — along with a text between 10 and 100 pages. 

Accommodation: 

Accommodation included. 

The Goethe-Institut provides Casa Planas with the financial means for awarding and supervising the 

residencies. This funding may be complemented with other sources of financing. 

Selection criteria 

Projects will be evaluated based on the following criteria: 

• Original proposals that activate and relate the archival material to interpret the cultural 

relationships between the Balearic Islands and Germany (rediscovery of historical figures, 

micro-histories, geopolitical relationships, visualizing cultural coexistence, etc.). 

• Inclusion of a climate and/or gender perspective. 

• Consistency of the proposal with the applicant’s trajectory. 

The scholarships are awarded through an open call, respecting the principles of objectivity, equality, 

non-discrimination, and transparency. 

Selection 

The management of Casa Planas will make a preliminary selection. 

The jury consists of a representative of the Goethe-Institut Barcelona, a representative of Casa 

Planas, and an external expert. A virtual meeting with selected candidates may be requested. 

Payment method 

60% in advance 

40% upon completion of the scholarship 

Information on the application process 

The corresponding form must be completed. 

Application procedure 

Please send your application to: residencias@casaplanas.org 

a) Email subject: “Goethe and Casa Planas Scholarships 2026” 

b) Attach a single PDF file (max. 10 MB) containing: 

• Contact details: First and last name, artist name (if applicable), age, place of origin, current 

place of residence (with proof), email address, telephone number, website, and social media 

accounts. 

• Portfolio or CV with 5 relevant projects (max. 5 pages). 

Summarized CV (max. 1 page). 

Summary of conceptual interests and research topics (max. 2 pages). 

The documents may be submitted in Catalan, Spanish, or English. 

Deadline 

The deadline for submitting applications with the required materials is 30 March 2026. 



Apply now 

Email: residencias@casaplanas.org  
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